

Martes 26 de Octubre 2021

Número 953

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Subida del precio de la energía: ¿Qué soluciones europeas?

Autor : Ramona Bloj



En la apertura de la COP26 en Glasgow, el 31 de octubre, los precios de la energía, el coste de la transición, el papel de los mercados y las diferentes estrategias nacionales estarán en el centro de los debates. En el marco del Pacto Verde, la UE debe encontrar respuestas comunes para garantizar la seguridad del suministro y el acceso a la energía para todos.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Debate/Rumanía - Informe 2021 - Atlas/Europa - Bielorrusia - Sanidad/Europa - Recuperación **Consejo Europeo** : Decisiones **Comisión** : Programa 2022 - Gobierno/economía - Ampliación - Avición/Qatar - Covid/Medicamentos **Parlamento** : Futuro/Europa - Premio Sájarov - Presupuesto 2022 - Agricultura - Taiwán - Polonia/derecho **Consejo** : Social **Diplomacia** : Libia **Tribunal de Cuentas** : Cohesión **Alemania** : Bundesbank/Dimisión **Francia** : Espacio **Italia** : Presupuesto **Rumanía** : ¿Gobierno? **Turquía** : Expulsiones - Blanqueo **Suiza** : Croacia **Consejo de Europa** : Reino Unido - Radicalización **OTAN** : Reunión/Ministros **FMI** : Previsiones/Europa **Eurostat** : Inflación **Cultura** : Espacio/París - Exposición/Bilbao - Exposición/Zagreb - Exposición/Berlín - Exposición/Estocolmo - Exposición/París - Exposición/Budapest - Exposición/Turín **Bicentenario/Napoleón** : Exposición/Niza

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Hacia una Europa más unida



En el marco de la preparación de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión y de la Conferencia sobre el Futuro de Europa, el Instituto Europeo Rumano organizó el 20 de octubre, por iniciativa de la

Fundación Robert Schuman, una videoconferencia sobre cómo los Estados miembros pueden avanzar juntos en materia de política exterior, estrategia y política económica. Si lo desea puede volver a ver el debate... [Leer más](#)

El Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2021



Si aún no ha podido leer la edición 2021 del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión", obra de referencia publicada por ediciones Marie B. aún es posible. Está disponible en papel en las librerías y en nuestro sitio web, y en formato digital. Pídalo... [Leer más](#)

El Atlas permanente de la Unión europea está disponible

Este otoño, merece la pena leer la nueva edición del "Atlas permanente de la Unión Europea" publicado por ediciones Marie B. Este libro refleja los últimos cambios



políticos y económicos en la Unión Europea y sus Estados miembros. A través de más de 50 mapas, textos y fichas temáticas, el Atlas sintetiza la historia esencial y las realidades políticas y estadísticas de la Unión. Está disponible en papel en las librerías y en nuestro sitio web, y en formato digital... [Leer más](#)

Bielorrusia: cronología de una revolución en marcha

En el Consejo Europeo de los días 21 y 22 de octubre, los Jefes de Estado y de Gobierno de la UE volvieron a pedir al régimen bielorruso la liberación de los presos políticos. También calificaron la afluencia de inmigrantes organizada por el régimen como un "ataque híbrido" contra la UE y advirtieron de que podrían aplicarse nuevas sanciones. Para seguir la crisis abierta por las elecciones presidenciales amañadas de agosto de 2020 y la represión de la oposición democrática, la Fundación ofrece una cronología de los acontecimientos y enlaces a las reacciones e iniciativas europeas... [Leer más](#)

Mapa de las medidas sanitarias y de las condiciones de viaje en Europa



El 21 de octubre entró en vigor un nuevo confinamiento en Letonia, con un toque de queda desde las 20:00 hasta las 5:00 horas y el cierre de bares, restaurantes, locales culturales y tiendas de productos no esenciales. En Bulgaria, la tarjeta sanitaria se introdujo el 21 de octubre en bares y restaurantes, lugares culturales y para eventos deportivos. En Rumanía, a partir del 25 de octubre, entró en vigor un toque de queda para las personas no vacunadas, es obligatorio el uso de mascarillas y el pase sanitario. El 22 de octubre, Austria puso en marcha un plan de 5 pasos que podría llevar al confinamiento de las personas no vacunadas en caso de empeoramiento de la epidemia. Para seguir la evolución de la situación y conocer las condiciones de entrada en los distintos Estados miembros de la Unión, la Fundación propone un mapa completo de las medidas vigentes. Un recurso indispensable, actualizado periódicamente... [Leer más](#)

Planes de recuperación europeos: cifras y prioridades



Para responder a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros, llamado Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, para los Estados miembros en forma de subvenciones y préstamos. Bulgaria presentó su plan a la Comisión el 15 de octubre. Hasta ahora, la Comisión ha aprobado 22 planes y 19 países ya han recibido la prefinanciación prevista. La Comisión aún no ha aprobado los planes húngaro y polaco por vulnerar el Estado de Derecho. La Fundación pone a su disposición un mapa interactivo de los planes país por país, para ver los importes, calendarios y prioridades... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Conclusiones del Consejo europeo



En el Consejo Europeo de los días 21 y 22 de octubre, los 27 líderes recordaron la importancia de reforzar la Unión Sanitaria y pidieron una mayor vacunación y coordinación para facilitar la libre circulación. Ante el aumento de los precios de la energía, pidieron a la Comisión y al Consejo que estudiaran medidas. También pidieron a la Comisión propuestas y medios financieros para actuar en todas las rutas migratorias y amenazaron a Bielorrusia con nuevas sanciones. Debatieron sobre el Estado de Derecho en Polonia, la transición digital, la política comercial de la Unión, las relaciones exteriores con vistas a la COP26 y la cumbre de la Asociación Oriental. Rindieron homenaje a Angela Merkel, que participó en su 107º y probablemente último Consejo Europeo... [Leer más](#)

Comisión :

Programa de trabajo para 2022



La Comisión publicó el 19 de octubre su programa de trabajo para 2022. Entre otras cosas, tiene previsto proponer medidas para el clima y contra la contaminación, así como una legislación sobre microprocesadores, fiscalidad de las empresas y libertad de los medios de comunicación. También presentará estrategias sobre salud, educación y gestión del tráfico espacial... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

[Lanzamiento del debate sobre la gobernanza económica](#)



La Comisión lanzó el 19 de octubre una consulta sobre la modificación del marco de gobernanza económica de la UE con vistas a la reimplantación del Pacto de Estabilidad y Crecimiento en 2023. Las partes interesadas, como las instituciones de la UE, las autoridades nacionales, los interlocutores sociales y el mundo académico, pueden presentar sus sugerencias antes del 31 de diciembre. El objetivo de este debate es mejorar la eficacia del marco, en particular mejorando la aplicación y la transparencia de las normas existentes... [Leer más](#)

Informes sobre la ampliación



La Comisión publicó el 19 de octubre sus informes anuales sobre la política de ampliación y los países candidatos y candidatos potenciales: los países de los Balcanes Occidentales y Turquía. Señala los esfuerzos por mejorar el Estado de Derecho en los Balcanes Occidentales, pero pide más reformas. En cuanto a Turquía, la Comisión reitera su voluntad de reforzar la cooperación, siempre que las autoridades turcas respeten el derecho internacional y restablezcan la independencia del poder judicial y el Estado de Derecho... [Leer más](#)

Acuerdo sobre aviación entre la Unión europea y Qatar



La Unión Europea y Qatar firmaron el 18 de octubre un acuerdo para establecer la igualdad de condiciones en los vuelos entre ellos. Este acuerdo de transporte aéreo tiene como objetivo permitir una aviación sostenible, incluyendo la posibilidad de que las compañías aéreas operen vuelos directos entre ambas zonas, así como mejorar sus políticas sociales y laborales. El acuerdo está empezando a aplicarse, pero aún debe ser ratificado por las partes antes de entrar en vigor... [Leer más](#)

Covid-19: Cartera de tratamientos prometedores



El 22 de octubre, la Comisión estableció una cartera de los 10 tratamientos "más prometedores" contra el virus Covid-19. Estos tratamientos se dividen en diferentes categorías según la fase de la enfermedad en la que son eficaces. Todavía tienen que ser autorizados por la Agencia Europea del Medicamento antes de estar disponibles en el mercado europeo. Seis de ellos ya están en evaluación continua para su aprobación... [Leer más](#)

Parlamento :

Asamblea plenaria de la Conferencia sobre el futuro de Europa



La segunda reunión de la asamblea plenaria de la Conferencia sobre el Futuro de Europa se celebró el 23 de octubre en Estrasburgo. Se debatieron los informes provisionales sobre la conferencia, así como las primeras impresiones de los paneles de ciudadanos europeos, un informe de los representantes de los grupos de expertos nacionales y de los eventos, y un informe sobre la reunión de jóvenes europeos. Todos los europeos pueden contribuir a los debates en la plataforma de la conferencia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alexei Navalny, ganador del Premio Sájarov



El 20 de octubre, el Parlamento Europeo concedió el Premio Sájarov a la Libertad de Conciencia al opositor ruso encarcelado Alexei Navalny. Los eurodiputados reconocieron su "increíble valor" y reiteraron su "apoyo inquebrantable" a su liberación inmediata, tal y como dijo el presidente del Parlamento, David Sassoli... [Leer más](#)

Posición sobre el presupuesto 2022



El 21 de octubre, los eurodiputados adoptaron su posición sobre el presupuesto de la UE para 2022, que asciende a 171.800 millones de euros. Tras los recortes efectuados por el Consejo, aumentaron los fondos disponibles para los programas de recuperación tras la pandemia, como Horizonte Europa para la investigación o LIFE para el medio ambiente. También aumentaron la financiación para la salud (EU4Health), la juventud (Erasmus+) y la ayuda humanitaria... [Leer más](#)

Resolución sobre la estrategia "De la Granja a la Mesa"

En una resolución adoptada el 19 de octubre, los eurodiputados dieron su apoyo al proyecto de estrategia "De la Granja a la Mesa". Insisten en la necesidad de establecer



objetivos vinculantes para reducir el uso de pesticidas, revisar las normas de bienestar animal y aumentar la cantidad de tierras ecológicas en la UE para 2030... [Leer más](#)

Refuerzo de la cooperación con Taiwán



El 21 de octubre, los eurodiputados adoptaron una recomendación en la que piden una mayor cooperación con Taiwán. Destacan los intereses económicos y comerciales de la UE, incluido el suministro de semiconductores por parte de Taiwán, y piden un acuerdo bilateral de inversión entre ambas partes. Recuerdan la necesidad de mantener la paz en la región y piden a la UE que condene los reiterados ataques de China a Taiwán... [Leer más](#)

El Tribunal Constitucional polaco es ilegítimo



En una resolución adoptada el 21 de octubre, los eurodiputados afirman que el Tribunal Constitucional polaco es ilegítimo porque carece de validez jurídica e independencia. Los eurodiputados condenan el intento de Polonia de socavar el estado de derecho europeo y piden al Consejo y a la Comisión que protejan urgentemente al pueblo polaco y a la Unión. Piden a la Comisión que tome medidas, incluso iniciando un procedimiento de infracción y solicitando medidas provisionales al Tribunal de Justicia... [Leer más](#)

Consejo :

Cumbre social tripartita



La cumbre social tripartita, celebrada por videoconferencia el 20 de octubre, abordó los temas de la recuperación y el papel de los interlocutores sociales, la dimensión social de la doble transición climática y digital, y el trabajo sostenible... [Leer más](#)

Diplomacia :

Conferencia de apoyo a la estabilidad de Libia



El 21 de octubre, representantes de una treintena de Estados y organizaciones internacionales se reunieron en Trípoli en el marco de la Conferencia de Apoyo a la Estabilidad de Libia, en vísperas de las elecciones presidenciales que el gobierno interino se ha comprometido a celebrar el 24 de diciembre... [Leer más](#)

Tribunal de Cuentas :

Informe sobre la financiación de la política de cohesión



El Tribunal de Cuentas Europeo publicó el 21 de octubre un informe sobre el uso del rendimiento como criterio de financiación en la política de cohesión para el periodo 2014-2020. Observa que, a pesar de los progresos realizados, el objetivo de basar la financiación en los resultados no se ha alcanzado plenamente. De cara al futuro, recomienda vigilar el cumplimiento por parte de los Estados miembros receptores de fondos, anticipar la revisión intermedia para 2021-2027 y poner en marcha un mejor seguimiento de las normas del mercado interior y la presentación de informes estatales sobre los resultados... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

El Presidente del Bundesbank anuncia su dimisión



El presidente del Bundesbank, el banco central alemán, Jens Weidmann, anunció el 20 de octubre su intención de dimitir el 31 de diciembre. Explicó su decisión por "razones personales" y el deseo de "abrir un nuevo capítulo" en su carrera y en la institución que dirige desde mayo de 2011... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

111º lanzamiento de Ariane 5

El 23 de octubre, un cohete Ariane 5 despegó del Centro Espacial de la Guayana en Kourou con dos satélites a bordo, el SES-17 y el Syracuse 4A. En su 111º lanzamiento



(VA255), Ariane 5 logró el "vuelo más exitoso jamás realizado por un lanzador a la órbita de transferencia geoestacionaria", logrando un nuevo récord al situar en órbita geoestacionaria el satélite de telecomunicaciones más pesado hasta el momento... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Proyecto de presupuesto 2022



El 19 de octubre, el gobierno italiano presentó su proyecto de presupuesto para el año 2022 con el fin de apoyar "la economía en la fase de recuperación de la pandemia y reforzar el ritmo de crecimiento a medio plazo". Prevé principalmente una bajada de impuestos, una reforma de los amortiguadores sociales y de las pensiones, así como bonificaciones fiscales para adaptar las viviendas a la transición energética. También prevé una revisión de la "renta de ciudadanía", un ingreso mínimo destinado a luchar contra la pobreza... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Rumanía :

Rumanía busca a su jefe de gobierno



El 20 de octubre, el Parlamento rumano rechazó investir a Dacian Ciolos, líder del partido de centro-derechaUSR+, como Jefe de Gobierno. El 21 de octubre, el presidente Klaus Iohannis encargó al general Nicolae Ciuca, actual ministro de Defensa, que intentara formar gobierno en un plazo de 10 días. El país está sumido en una crisis política desde que el Parlamento derrocó al Primer Ministro Florin Citu (PNL, centro-derecha) el 5 de octubre... [Leer más](#)

Turquía :

Expulsión de los embajadores de 10 países que apoyan a Osman Kavala



El presidente turco Recep Tayyip Erdogan anunció el 23 de octubre la próxima expulsión de los embajadores de 10 países, entre ellos Francia, Alemania, Canadá y Estados Unidos. Estos países pidieron el 18 de octubre una "solución justa y rápida" del caso que afecta a Osman Kavala, opositor turco encarcelado desde hace 4 años sin juicio. El TEDH pidió su "liberación inmediata" en diciembre de 2019... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Puesta bajo supervisión del GAFI



El 21 de octubre, el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), organismo intergubernamental de lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo, incluyó a Turquía en su lista gris debido a las deficiencias del país en la lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo... [Leer más](#)

Suiza :

Libre circulación para los croatas



En una reunión del Comité Mixto Suiza-UE sobre el Acuerdo de Libre Circulación de Personas, celebrada el 22 de octubre, el Gobierno suizo anunció que Croacia tendrá plena libertad de circulación el 1 de enero de 2022. Hasta ahora, los nacionales croatas están sujetos a las medidas de protección del mercado laboral previstas en el acuerdo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Informe sobre la trata de seres humanos en Reino Unido



El Grupo de Expertos en la Acción contra la Trata de Seres Humanos (GRETA) del Consejo de Europa estima, en un informe publicado el 20 de octubre, que el número de presuntas víctimas de la trata denunciadas ante el Mecanismo Nacional de Orientación del Reino Unido ha aumentado de 1.182 a 10.613 entre 2012 y 2020. El informe acoge con satisfacción los esfuerzos de las autoridades británicas por crear organismos especializados en la lucha contra la trata de personas. Sin embargo, pide al gobierno que tome más medidas para mejorar la identificación de las víctimas de la trata, garantizar el apoyo legal y psicológico a las víctimas y condenar a más traficantes... [Leer más](#)

Protección de los niños contra la radicalización



El Consejo de Europa adoptó el 20 de octubre una recomendación que pide una serie de medidas para ayudar a los Estados a proteger mejor a los niños de la radicalización con fines terroristas. Anima a los Estados a tener en cuenta en su legislación interna el interés superior del niño y a ayudar a las familias que tienen a su cargo niños para protegerlos de la exposición a ideas extremistas. El Consejo también recomienda una mejor estrategia de prevención y un refuerzo de la participación de los niños en la sociedad... [Leer más](#)

OTAN :

Reunión de ministros de Defensa



Los Ministros de Defensa de la OTAN se reunieron los días 21 y 22 de octubre para debatir sobre las capacidades de la Alianza y su papel en la escena internacional. Discutieron en concreto la respuesta de la OTAN a los ataques rusos y la situación en Afganistán. Los ministros de 17 Estados miembros pusieron en marcha un fondo de innovación de 1.000 millones de euros en el marco de la aplicación del programa Acelerador de la Innovación en Defensa para el Atlántico Norte (DIANA por sus siglas en inglés) con el fin de aprovechar mejor la innovación civil. Los ministros también expresaron su voluntad de reforzar la cooperación entre la OTAN y los países escandinavos (Finlandia y Suecia)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

FMI :

Previsiones económicas para Europa



En sus previsiones para Europa publicadas el 20 de octubre, el Fondo Monetario Internacional estima que el crecimiento en 2022 será del 4,4% para las economías avanzadas del continente y del 3,6% para las emergentes. Destaca que Europa se enfrenta ahora a dos retos en este periodo de recuperación económica: controlar la inflación y reducir el apoyo presupuestario de los gobiernos. Afirma que es mejor retirar la ayuda "muy lentamente mejor que demasiado rápido" para evitar el riesgo de debilitar el impulso de la recuperación. También pide a los gobiernos que apoyen las transiciones laborales, con ayudas públicas a la contratación o a la formación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Subida de la inflación en septiembre



La inflación anual fue del 3,6% en la Unión Europea y del 3,4% en la zona euro en septiembre, según las cifras de Eurostat publicadas el 20 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Experiencia inmersiva en el cosmos en París



Hasta el 20 de noviembre, el Atelier des Lumières de París ofrece una experiencia de inmersión en torno a la conquista del espacio. En asociación con el Centre National d'Études Spatiales (CNES), el Atelier des Lumières presenta un espectáculo de luz que comienza en la Guayana Francesa y lleva al espectador al cosmos entre planetas, nebulosas y supernovas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Mujeres artistas en el Guggenheim de Bilbao



Hasta el 27 de febrero de 2022, el Museo Guggenheim de Bilbao presenta una exposición que pretende documentar la contribución de las mujeres artistas a la abstracción del siglo XX. A través de obras coreográficas, fotografías y artes decorativas, la exposición pone de manifiesto los contextos específicos que han rodeado, favorecido o, por el contrario, limitado el reconocimiento de estas mujeres artistas, procedentes de todos los continentes... [Leer más](#)

La 6ª edición de la Renovación de la pintura en Zagreb



La 6ª edición de la Renovación de la Pintura se celebra hasta el 5 de diciembre en el Pabellón Mestrovic de Zagreb. Se exponen las obras de un centenar de artistas para descubrir el panorama pictórico croata contemporáneo, así como el de una ciudad europea elegida por el jurado. Para esta edición: Dublín... [Leer más](#)

Johann Erdmann Hummel en Berlín



Hasta el 20 de febrero de 2022, la Alte Nationalgalerie de Berlín acoge una exposición del pintor Johann Erdmann Hummel. Unos 45 cuadros y 50 dibujos ponen de manifiesto el dominio del artista de los reflejos y los juegos de luz y su gusto por la perspectiva... [Leer más](#)

Annika Elisabeth von Hausswolff en Estocolmo



El Museo de Arte Moderno de Estocolmo acoge hasta el 20 de febrero de 2022 una exposición dedicada a la artista sueca Annika Elisabeth von Hausswolff. A través de fotografías y esculturas, la artista representa la vulnerabilidad de las mujeres y la violencia, que son los temas principales de su arte... [Leer más](#)

Julie Manet: la memoria impresionista



El Museo Marmottan Monet de París organiza hasta el 20 de marzo de 2022 la primera exposición dedicada a Julie Manet, hija única de Berthe Morisot y sobrina de Edouard Manet. A través de más de un centenar de pinturas, esculturas, acuarelas y grabados, la exposición reúne la colección de obras impresionistas adquiridas por Julie Manet... [Leer más](#)

Cézanne y la vanguardia en Budapest



Nueve años después de la exposición "Cézanne y el pasado", el Museo de Bellas Artes de Budapest dedica una exposición al pintor impresionista francés. Del 29 de octubre al 13 de febrero de 2022, "De Cézanne a Malevich" se centra en la relación entre el pintor y las vanguardias europeas de 1906 a 1930... [Leer más](#)

Exposición Martin Parr en Turín



El Centro Italiano de Fotografía de Turín muestra del 28 de octubre al 13 de febrero de 2022 la trayectoria del fotógrafo inglés Martin Parr. A través de 150 imágenes dedicadas a eventos deportivos, la exposición pone de manifiesto la voluntad del artista de retratar la sociedad contemporánea con cierta ironía... [Leer más](#)

Bicentenario/Napoleón :

Imperiales de Niza



El Museo Masséna de Niza presenta el lado novelesco del Emperador y su memoria en la exposición "Napoleón, héroe de la literatura" hasta el 9 de enero de 2022. La exposición se centra en Napoleón como héroe y sujeto de la literatura. Los días 30 y 31 de octubre se celebrarán unas jornadas imperiales especiales sobre el tema "Napoleón, héroe más allá de la muerte"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agenda :



26 octubre de 2021

Luxemburgo
Consejo Energía

Reunión ministerial UE-África



28 de octubre de 2021

Francfurt
Reunión del Consejo de gobierno del Banco Central europeo
Bruselas
Consejo de Asociación UE-Moldavia
Videoconferencia
Reunión de Ministros de Finanzas

30
Oct.

30-31 de octubre de 2021
Roma
Cumbre del G20

1
Nov.

1 al 12 de noviembre de 2021
Glasgow
Conferencia de Naciones Unidas sobre los cambios climáticos

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Emilie Malivert, Lucie Mielle, Florian Pileyre, Ana Pasturel

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}